
!无厘头"也是生产力

小学生“无厘头”作文走红 网友评价褒贬不一
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前不久! 听一位炒股的朋友闲谈

股海风云" 党的十八大提出建设美丽

中国!股市给予积极响应!相关个股连

续多日涨停# 本以为!只有污水处理$

空气治理$土壤改良等个股受益最大!

却发现园林绿化$ 城市建设等个股也

同时遭到爆炒#

一边是治理 %败絮其中& 的 %美丽

股&!一边是装点%金玉其外&的%漂亮

股&! 股民会不会曲解美丽中国的概念!

把漂亮当美丽'朋友笑答"资金的嗅觉最

灵敏!谁能分不清美丽与漂亮的区别!关

键在于! 不少股民在凭感觉和经验 %押

宝&! 有的地方会把美丽中国当成漂亮中

国来建设!至少是先漂亮!再美丽#

真可谓一语惊醒梦中人! 回头想

想!尽管股市风险莫测$涨跌不一!此

种%押宝&也不无道理#近年来!确有一

些城市!借生态之名搞形象工程#有的

花天价从国外移植大树! 有的不计成

本种植草坪! 而对一些 %看不见摸不

着& 又难迅速见成效的污染防治领域

十分吝啬# 结果导致城市的%面子&越

来越好看!生态的%里子&却未见多大

起色# 如今! 建设美丽中国概念的提

出!这种注重面子好看$追求显性政绩

的做法!会不会加剧呢'

美丽中国的核心是生态文明# 生

态文明之所以被列为%五大建设&之一

来抓!是因为环境问题关系人民福祉$

关乎民族未来# 当我们面临资源约束

趋紧$生态系统退化的严峻形势!面对

雾霾天气$地下%黑水&的严重污染!长

远思之! 如果再不节约资源和保护环

境!未来很难可期#即便勉强实现经济

增长!却付出了生态恶化的沉重代价!

这种增长又有什么意义呢'

建设美丽中国! 不是要求一时漂

亮!而是要着眼于打基础$利长远!立

足于永续发展! 为子孙后代留下美好

家园#那种只求任上风光亮丽$不管任

后风沙遍地的治理思维!是不讲党性$

不守政德$缺乏良知的畸形心理!应当

坚决摈弃#事实上!那些只求表面漂亮

光鲜的做法! 往往都等不到一些领导

干部任后才出恶果$显原形!当其还在

位时就已宣告其做法乃急功近利$搞

的是%驴粪蛋蛋表面光&# 想想一些城

市有气派的风光也有内涝的窘态!一

些地方贫困面貌改变了但蓝天也难寻

了!有的项目起来了$经济活络了但土

地沙化了$地下水不能喝了!不都是刺

目而痛心的说明'

美丽中国!美在内涵# 当下!不少

地方在谋划如何建设生态文明$ 打造

美丽中国!尤需读懂这个内涵!不要只

在漂亮上打转转$做文章#只有加快转

变发展方式!进而转换发展思维!拿出

一系列标本兼治的策略! 才能为美丽

中国奠基# 为官一任!是造福!还是造

孽!群众有明断!各级干部还需警思#

人民日报 (清唱)

建设美丽中国，不是要求一时漂亮，而是要着眼于打基础、利长远，
立足于永续发展，为子孙后代留下美好家园

! ! ! !孙悟空娶白骨精，生了慈禧？最
近，宁波一名五年级小学生的寒假
作文《历史乱套了》在微博上被疯
转，并掀起一场关于孩子想象力的
大讨论。

微博网友 ! 我们 " 班发微博
称：“下午开始批阅寒假作业，改到
一篇奇文。”在这条微博的图片里，
展示了一篇小学生写的作文。这一
微博随即受到了广大网友的关注。
有人认为小学生写下这样的“奇文”
是突破传统、开拓思维、有想象力的
表现；但也有人认为这种堆砌历史
人物并将其套入“无厘头”剧情逻辑
的行为，不能称为有想象力。

事件回顾
小学生作文“历史乱套了”
我认为历史是这样的：本来全世

界的石头都是连在一起的!由于盘古

开天地时力量无比大! 所以把石头

都震成了现在我们看见的小块块#

但有一块石头例外了! 它有一个故

宫城那么大# 人们千百年来都认为

这是一块妖石#

然而有一天!这块石头爆发了"天

在震动!地在摇晃# 突然!从石头里面

窜出一只小猴子!他就是孙悟空#孙悟

空取经回来后与白骨精结婚# 住在盘

丝洞# 几个月后!他们生了一个女儿!

取名叫慈禧# 慈禧长大后就去后宫闯

荡!果然很争气!立马变成了后宫的主

角***太后! 那个时候慈禧太后与十

四爷已经有了四个儿子!二个女儿#而

那个时候的皇帝则是在历代很有名的

李清照++（原文近 #$$字）
有媒体联系上发微博的网友，她

也是这名学生的语文老师。据她介
绍，文章是宁波市华天小学五年级 "

班一名女生所写。不过，为了保护这
名学生免受打扰，她没有透露学生
的名字。“在课堂外，她是个思维很
开阔的小孩，各门功课都很好，是班
干部，很勤奋很努力，同学关系也很
好。”她说，平时这名学生就写过这
样天马行空的作文，可能这是她的
一种探索。
老师表示，这篇作文是她给学生

们布置的寒假作业。“布置的时候，刚
好和学生们讲过穿越这个主题，包括
西方电影涉及的穿越和中国电视里的
穿越。“我和孩子们说，喜欢的话可以
朝这方面发展。”
她认为，这篇文章最难得的是“毫

无约束，想象力丰富”，而且，“虽然天
马行空，但是有逻辑，有主线，有一定
事情发展的顺序，而不是胡说八道的，
不是想到哪写到哪”，“也没必要想复
杂了，小孩子就是觉得好玩，没必要去

放大这个事。”

专家观点
孩子创意应该多鼓励
作为教育工作者，广州市天府

路小学张校长表示自己也有关注这
一网络事件，认为社会不应该对此
事上纲上线或者作过度解读，“大家
对此一笑了之就好了，不必刻意去
关注，去刨根问底，这可能对孩子本
人也不太好”。
他表示小学生的思维还是比较活

跃的，而且孩子本身就有属于他们自
己的一套话语体系，成人不一定能读
懂他们要表达的东西。就从这件事情
上来看，起码可以看出这是个很聪明
的孩子，她能够把自己看到的很多东
西串起来。

张校长说，像他自己的孩子，小
时候也会说一些顺口溜，作为家长
来说不应该上纲上线地去解读，只
要问问他为什么要说要写这些就好，
这些也属于孩子的创意，无论怎样也应
该多加鼓励。“例如小孩子走过见到花
了可能就顺手摘下来了，你问他为什么
要摘，可能他也说不上来，只是一个没
有什么目的的动作而已，家长告诉他
以后不要做这个动作就可以了”。

! ! !信息时报 (袁建彰)

! ! ! !在好多年前提起周星驰，不少
人一脸鄙视，“无厘头”“低级趣
味”等帽子扣得星爷严严实实。但
多年来，周星驰拍出来的电影让很
多人拍烂手掌，让有些人觉得不好
看的都不好意思说出来怕被人说
不懂货。

看完小学生的这篇作文，笔者的
第一感觉就是“无厘头”得来也并非

乱来，首先她对这些历史或小说人物
的认识并不仅仅停留在名号上，她还
能说出每个人物的代表故事；其次从
细节里看出她涉猎的资讯是动态
的，例如赵本山在今年 " 月 %$ 日宣
布退出小品界这样的最新消息也被
她整合到了文章之中，因此这种
“乱”在某些层面还是能够找到一些
合理逻辑的。

笔者认为如今国人不缺乏执行
力，而缺乏创造力，而创造的前提则
是合理的想象，我们经常抱怨如今
的教育很容易扼杀孩子们珍贵的想
象力，但当面对这些充满灵性的作
品时，成年人们往往又会落入既定
的思维里去发起批判，殊不知其实
“无厘头”，也是一种生产力。

袁建彰

央视拟“清退”白酒广告？
酿酒板块昨应声下挫 白酒行业经受考验

! ! ! !在央视两会后清退白酒广告的传
言声中，白酒板块昨日又遭遇重创。昨
日早间市场消息称，央视要求强退酒
类广告，并指有酒企已收到通知。记
者了解到，央视检讨白酒广告的播出
确有其事，但处置方式仍未明确敲
定。近年来，白酒业豪赌电视广告已
大举拉高其销售费用，分析师则指出，
若央视落实有关决定对白酒行业影响
有利有弊。

消息人士
全面不播或“小范围”不播
昨日，在传言称央视将清退白

酒广告后，酿酒板块受挫下跌超过
"&。其中，伊力特跌% ' ( )&，老白
干酒、金种子酒跌幅超 %&，沱牌
舍得跌幅超 *+，贵州茅台和五粮液

均微跌 $,%-&。
市场消息称，央视要求强退酒类

广告，预计两会后，即在 % 月底左右
执行；有微博表示，酒类机构组织和
部分酒企已收到相关消息，但相关企
业暂时未收到具体通知。
记者昨日辗转从接近央视的人士

处了解到，检讨白酒广告的播出确有
其事。“不过到底怎么处置未有明确说
法，度的把握显得很微妙，目前各方讳
莫如深。”
上述人士告诉本报记者，外界所

传的“清退”其实有两种可能：全面

不播，或“小范围”不播。该人士指
出，目前中央反腐力度越来越大，早
前也推出了“禁酒令”，有主管人士
希望全面停播。

但他表示，具体到执行仍需要
多方面考虑。首先是央视的收入，此
外，白酒企业仍有宣传需求。
“如果白酒撤出央视，暂时不会有

其他行业的广告费能补上。”昨日，一
位酒业资深销售人士告诉记者，有关
传言并非空穴来风，酒企及其广告代
理公司都非常关注，将一直紧盯着事
件动向。

业内分析
酒企“醉爱”央视，停播成考验
记者了解到，从去年起央视就开

始严格控制白酒广告的位置。在 *$"*

年 ""月进行的“*$"%黄金资源广告
招标竞购大会”中，央视只有 -个项目
向白酒行业开放并投放酒产品，其他
时段则只能做形象广告，每月能亮相
的白酒企业不超过 %.-家。

尽管招标如此“限白酒”，但是白
酒企业还是“削尖了脑袋”想上央视。
一项统计显示，*$/%年央视商业广告

招标总销售达 "0(,(/亿元，其中酒企
广告占 -*,$(亿元。
“它毕竟是受众面最广的平台。”

昨日，白酒业分析师李靓说，一旦停
播，对广告量多的中高端品牌白酒冲
击较大。她表示，假如央视都考虑检讨
白酒广告表明决心，确实能起到“威慑
腐败现象”的作用，对白酒行业的影响
则有利有弊。弊就是不能依靠大量电
视广告作为主要营销手段，利是促使
它们启用其他方式，营销更为下沉。
事实上，白酒业豪赌电视广告已

大举拉高其销售费用。去年上半年，白
酒上市公司平均实现净利润 /0亿元，
同比增长超过 -1+；平均销售费用达
-亿元，增幅达 --+；五粮液、洋河股
份的销售费用分别达到 /*,/0 亿元、
1,1-亿元。 广州日报 (刘俊)
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! ! ! !北京商报 国寿被曝有近 ($万
在网络中介机构在线购买意外险的
客户信息遭到泄露。昨日，国寿和该
网络中介机构双双对外发表了致歉
声明。而由此引发的保单信息安全问
题也令市场感到担忧。

涉及泄露信息的公司为成都众
宜康健科技有限公司，该公司在网上
代理销售中国人寿的意外险。
有客户发现，登录该公司相关网

站后，在“自助查询”的页面可以看到
有姓名、证件号码和保单号的查询选
项。在“姓名”栏中比如输入“李”姓，
会出现超过 0万页的“李”姓的中国
人寿投保人资料。保单内容包括投保
人、被保人姓名、性别、证件号码、证
件类型、出生日期和手机号码，同时
还显示关于险种名称、投保单号等详
细资料。有网友曝出，在查询过程中
发现该网站数据库中公开的国寿客
户保单多达近 ($万页，涉及客户信
息 )1**)$条。
昨日晚间，国寿发布公告确认泄

密事件属实，并向受害者表示歉意。
目前，这一网站已无法正常登

录。该网站在线客服在与记者沟通时

表示，近日内数据升级，对公司网站
系统客户信息查询造成影响，公司已
采取紧急措施。众宜康健在致歉声明
中解释，在网站近期的系统功能升级
中存在一定的漏洞，给保险公司及保
险客户造成一定的不良影响。

北京中高盛律师事务所律师李
滨对此分析，众宜风险管理网站只是
一个代销机构，由于技术问题出现这
一事故负有不可推卸的责任，而保险
合同的主体为保险公司，出现客户信
息泄露，保险公司需要承担侵权责任，
对于造成的损失应当给予赔偿，并因
工作失误对相关方做出行政处罚。

此外，有安全专家也指出，我国
首部个人信息保护国家标准《信息安
全技术公共及商用服务信息系统个
人信息保护指南》已于今年 *月 /日
起正式实施，按照标准要求，涉及此
次信息泄露事件的客户可以直接起
诉保险公司。

然而，如何保护个人信息、泄露
信息如何处罚，国内还没有明确的法
律条文，因此业内人士呼吁尽快建立
个人信息保护法来保护个人隐私。

(刘伟 陈婷婷)

美丽中国不等于漂亮中国
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